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安 姊 事 會 

第六百九十̶次會議 

« A i A 年 - 月 十 w 3 g 期 一 午 黹 十 一 時 三 十 分 在 ^ 约 舉 f t 

主席：Mr. V. BELAUNDE (秘魯） 

出席者：下列各國代表：比利時、巴西、中蔺、 

法蘭西、伊朗、紐西蘭、秘魯、土耳其、蘇維埃瓧 

會主義共和國聯盟、大不列擷及北愛爾蘭聯合王國、 

樊 雌 合 細 。 

臨時, ( S / A g e n d a / 6 9 1 ) 

― . 逋 過 議 程 e 

= ‧ — 九 五 五 年 一 月 二 十 八 B 紐 西 蘭 代 表 繭 於 中 圃 

大陸沿海若干島嶼區域發生敵對#勸問題致安 

全理事會主席函。 

£ . — 九 3 Ê 五 年 一 月 三 十 日 蕺 維 埃 瓧 會 主 義 共 和 國 

聯盟代表關於美利堅合衆國在台镩(繭摩薩)及 

中圃其他島嶼區域對中華人民共和圃之侵略行 

爲問題致安全理事會主席函。 

向退任主席致謝 

― , 生 席 ： 在 就 任 公 職 伊 飴 就 來 做 — 項 表 示 

fKÉÊ的行勸，使人衷心愉快莫通於此。本人現在^ 

要這樣來對卓越的前任主席紐西蘭代表 S i r Leslie 

Knox Munro表示完全及誠懇的敬意。Sir Leslie 

Knox M u n r o 忠 於 那 個 年 青 及 進 步 的 國 家 的 璨 爛 

傅銃£1及那個國家自從金山會議以後對聯合國内貢 

獻 , 在 主 持 , 議 的 時 候 , 表 現 了 他 的 聰 明 睿 智 ， 圓 

通機綾，其公平正直無可指責。 

二，正好在他提出了在我們議程上的項目後就 

锆 束 他 主 席 的 任 期 ， 這 個 項 目 反 映 出 在 目 前 人 類 

, 刻 閬 注 o 

三.聯合懾的威權，特別是根據憲章的規定並 

以本組截名義行使職權的安全理事會的威權，乃係 

在我們爲和平而工作的時候不受搔亂的確切保證 0 

本人在履行職權時，餺定該項事實並深信本人將能 

依靠理事會的合作以及各位代表的道義上的支持。 

不但如此,本人對於憲章的原J !J與目標以及我們工 

作的最後值値一一慷若不是诗常很頭明的^一一是 

絕對信任的。 

四，Sir Leslie MUNRO ( 紐 西 蘭 ） ‧ ‧ 主 席 , 閻 

下以一貫的譖和飽度《I垅嚼的口才對於,紐西蘭ID本 

人 說 了 許 多 話 , 本 人 願 表 示 極 誠 懇 的 謝 意 o 本 人 非 

常 歡 迎 閣 下 來 担 任 主 席 , 代 表 那 個 偉 大 的 國 t t o 秘 

魯是—個古老的國家,也是紐西蘭最成興趣的圃家, 

因^它和紐西蘭同是一個沿太平洋的國家 o 囟此本 

人默迎閣下担任主席，本人知道閣下將勝任偸快，載 

眷而歸o 

通過議程 

五，主席‧‧我們此刻將進行通遇議程o 

六，Mr SOBOLEV (藓锥埃社會主義共和國 

聯盟）：本人請农主席將毎一摑項目分剁计爽決，钩 

是 說 先 將 臨 時 議 程 項 目 = 列 人 讒 程 的 問 題 付 表 決 , 

然後再將項目三列入議程的問題付表'决o 

七.主席：根據議事規朋分钾表泱是可以允許 

的 0 

八，倘若沒有那一位代表反對通過篛一摑項目 

的諾,本人將認爲該項目業巳通過。 

A. Mr. SOBOLEV (蘇锥埃社會主義共和國 

# 5 3 ) : 主 席 , 在 我 們 睡 時 議 程 上 的 項 目 — 定 名 爲 

"通過議程"。閣下說關於這個項目沒有反對意見。本 

入對於這個問題不能說什麼話 0 * 人 請 求 在 通 通 第 

二及第三項目的時候分別表決。 

- O . 主 席 : 本 人 答 應 逐 項 表 決 《 » 因 此 , 本 人 

將通通臨時議程項目二的問題付表決。 

舉 手 H 

贊成者：比利時、'巴西、法隳西、伊朗、紐西 

蘭、祕魯、土耳其、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、 

美 利 堅 合 ^ 國 。 

反對者‧‧蘇維埃瓧會主義共和國聯盟o 

棄權者：中國o 
項目二以九票對一票通過，棄權者一。 

‧ Sir Leslie MUNRO (紐西蘭）：程序問 

題 0 本人的了解是在通過臨時議程項目二的時候,安 



全 理 事 會 的 用 意 是 與 其 在 上 一 次 食 , 的 用 意 相 同 ， 

就是說，倘若我們通過項目三我們將不進行^論該 

項目，一直要等到鬮於項目二的討綸結束了以後，才 

進行討諭項目三。本人耍提出這一點。 

—二，主席‧‧本人完全同意紐西蘭代表的意見， 

因爲這個問題業餒決定，而該項決定是有效的，並 

且只有餒過重行審議後才能予JSI修改，而我們並未 

予ja重行審議。 

̶三，我們此刻將通過臨時議程項目三的問題 

付表決《» 

舉手表決。 

贊成者••比利時、巴西、法蘭西、伊朗、紐西 

蘭、土耳其、蘇維埃lit會主義共和國聯盟、大不列 

顦及北愛爾蘭聯合王國,美利堅合衆國。 

反封者：中國o 

項目H£l十菓對一褢通過。 

議程通過o 

一 四 . M r LODGE ( 美 利 堅 合 衆 圃 ) ‧ ‧ ， 釋 

投累理由起見，本人要說明美國曾投褢贊成將項目 

三列入議程，儘管我巳餒說過那是一種荒謬的冷戰 

手 法 , 在 事 實 上 是 毫 無 根 據 的 0 我 們 投 I I 贊 成 將 t 

列入議程，因爲我們歡迎加以討論,並且我們相信 

鬮於這個問題的討諭,必能在提出這樣一個提案的 

人的動機中顯露出一種很明顯和可怕的涫息。 

一 五 ， M r SARPER (-七耳其）本人將用極簡 

單的話來說明本人的投菓理由,本入要重說本人在 

一月三十日會議中[第六九O次會議，第五十七段] 

所作陳述中的附帶條件——就是說我們對於項目三 

的贊成票不能解釋爲我們同意議程第三項的措詞。 

— 六 . M r . SOBOLEV 埃 t t # ± 義 共 和 

國聯盟）：本人在安全理事會上一次會議中曾獬釋過 

, 代 表 囫 投 票 反 對 將 紐 西 蘭 代 表 所 提 項 目 列 入 議 

程的理由。這些理由可以略述如下。 

-^t.-鈕西蘭提案將螌個的問題改變成限於一 

小羣中國沿海岸島嶼的停火問題；但是安全理事會 

所 I I審議的問題比這钹雜得多了。因爲紐西蘭提案 

避免了如何涫滅促成遠東緊彈局面原因的更重耍的 

問 題 , 蘇 聯 代 表 盥 認 爲 弒 這 ^ 項 目 舉 行 辩 論 , 是 沒 

有 什 麼 滅 的 。 

̶八•爲了這些理由，蘇聯代表團在本次會議 

中又曾投裏反對將這個項目剁入議程o 

—九艽五年一月二十八日紐丙蘭代表蘭 

於中國大陸沿海若千島嶼區域發牛 

敵對行動問題致安全理事含主席函 

(S/3354, S/3358) 

—九五五年一月三十日藓維埃社^主義 

共和國聯盟代表歸於美利堅合衆國 

在台灣（躕摩薩）及中國其他島嶼 

區域對中華人民共和國之侵略行爲 

間題致安全理事會主席函(S/3355) 

—九.主席：本人必須提到理事會在其六;>LO 

次會議中鬮於弒西蘭所提項目所作決定,根據該項 

決定中華人民共和國代表曾被邀參加我們的討諭 0 

二 Q , 铋 害 處 曾 以 文 件 S / 3 3 5 8 分 發 安 全 理 事 

會 各 位 代 衮 , 内 載 祕 書 長 轉 送 理 事 會 邀 講 電 的 原 文 

以及中華人民共和國政府担絕該項邀諳的覆文。 

二一， Sir Leshe MUNRO (紐西蘭）：紐西繭 

政府對於中央人民政府封理事會所發邀諳的答覆, 

屎爲惋惜。紐西蘭政府極端重視理事會的權力與任 

務 0 在開始並趙績我們目前所採取的主動措施時,我 

們不應當因爲看到目前的情形而覺得氣餒。我們確 

信 在 將 目 前 的 項 目 列 入 理 事 會 的 議 程 時 , 我 們 是 符 

合 憲 章 的 目 標 與 原 朗 的 , 憲 章 的 被 履 行 與 敏 遵 守 對 

於 人 類 及 一 切 國 家 , 不 繪 大 小 ， 均 有 非 常 重 大 的 意 

義。 

二 二 . 在 理 事 會 中 所 採 取 的 主 勐 措 施 ， 使 全 世 

界注意力都集中在那些沿海島嶼的情形和继鑌敵對 

行動所將產生的後果。本人深信凡對於這個問題負 

有責任的人均將叁酌理事會中各方所說的諾而予《 

考盧。事實上,他們a經予以考遨了。在沒有得剁廨 

決辦法以前，他們如果不雠績採取這種態度，是不 

堪想像的o 

二三，本人在目前所要說的諾偏重在中央人民 

政 府 的 答 覆 而 不 镉 s 在 該 項 目 本 身 所 逞 出 的 問 題 。 

但是大家必須根據紐西蘭項目所聲明的目標來審璣 

周恩來先生的澄電 0 本人和在理事會第六八九及第 

六 丸 o 次 會 議 中 舉 行 鬮 於 通 過 議 事 日 程 ^ 辯 論 時 , 

其他支持紐西蘭所採取主勸措施的代表們，a將該 

項目標說得非常明白。 

二 四 . 正 如 本 人 在 當 時 所 說 的 一 般 , 我 們 的 目 

標不遇是耍促成那些沿海島噢方面停止敵對行勖o 

巴 西 代 表 會 正 確 地 說 明 我 們 所 採 取 的 主 動 措 施 是 

" 和 解 " 的 態 度 [ 第 六 九 Q 次 會 議 ， 第 四 十 ― 段 ] « > 英 

聯王國代表說在這裏並無"歸過於任何̶方"的問題 

【同上第三十一段jo正如法國代表所指出的̶般,停 



‧It敵對行勸"對於任何一方的權利並無妨礙，封於 

其 任 何 耍 求 亦 不 危 害 " [ 同 上 第 一 二 o 段 ] 。 在 另 一 

方 面 ， 像 S i r Pierson Dixon所說的—般，以武力 

* 達 到 一 項 耍 求 , 那 是 沒 有 一 個 國 家 可 以 負 担 的 浪 

费 0 在 目 前 的 情 况 下 , 卽 使 是 最 小 規 模 的 戦 爭 亦 可 

以 變 成 一 次 大 戦 , 而 在 事 先 並 沒 有 锾 吿 o 我 們 的 目 

標 祇 是 耍 避 免 賅 項 危 機 , 冽 無 他 意 。 

二五，中央人民政府在其答覆中 [S/3358]未 

曾顧到關於我們的目標的這些詳細解释。儘管該區 

域 的 國 際 和 平 與 安 全 發 生 危 險 的 事 實 存 在 , t 還 是 

要 這 樣 僙 , 該 項 事 赏 是 理 事 會 所 有 的 理 事 所 承 憨 

的，並且在事货上中央人民政府本身也承認的<»在 

皇些沿海島噢方面停止敵對行勐將大爲鬆弛這種緊 

張局面，這是無可爭辯的。在這種情形下,紐西蘭 

政府對於中央A民政府對安全理事會的邀諳所表示 

M 極 態 度 甚 戚 遺 铖 。 

二六.理事會多數代表耠我們的無條件的鼓勵 

使紐西蹈政府證實了我們所採取的主饞措施是切合 

時雷並且是必耍的o我們的目標仍舊是在沿海島嶼 

方面停止敵對行動。徜若我們假定說中央人民政庥 

的態度不曾使該項目標的達成更爲困難的話,那是 

, 赏 不 符 的 。 同 時 周 恩 求 先 生 的 答 稷 業 巳 加 重 指 

出了那種危機，就是說，倘若目前的敵對行動不予 

桔 束 的 話 , é r w 能 產 生 燎 原 的 烽 火 。 

二 七 • 當 然 , 在 這 X 有 許 多 方 法 可 以 達 成 我 們 

的目標。本人確信在沒有得到一項解決辦法£1前,凡 

對 於 保 設 太 平 洋 區 域 維 持 和 平 表 示 關 注 的 一 切 政 

府 , 像 紐 西 蘭 政 府 一 樣 , 都 將 爲 這 個 目 標 , 積 極 努 

力<» 

二八，英邦協各國耱理在他們最近舉行會議之 

後，曾表示一方面應避免發生事件,一方面應尋求和 

卒解決的方法。只耍目前的緊張局面鼈鎮存在，最Ê 

耍的弒是大家耍有充分自制力量o同時紐西蘭政府 

確信那些沿海島嶼方面敵對行動的停止乃1:鬆弛國 

睽 繫 張 局 面 的 一 個 不 可 缺 s 的 步 驟 , 並 將 繼 績 爲 我 

們的第一目標。這個困難的問題的解決將需耍大家 

不哳抹取忍龃的外交手段ja及聰明的政治家風度。 

二九.扭西蘭政府將對這個問題予以不斷的研 

究。我們將不放鬆我們的》力來涫滅目前人人都感 

覺得有顯明危機的情勢 0 在言論上與在行動上都證 

明是一個愛好和平者的美國齄統酋把我們的目標用 

—句話來說明0他在幾天以前曾說‧‧"這個目標弒是 

大家誠實地，懐着希望來避免戰爭 0 " 

H O . Sir Pierson DIXON (英聯王國）：在上月 

W爲我們相信這是達成賅項迫切目標的確當和折衷 

的方法,在本會璣席上的多戡代表們都同意該項目 

標 ， 該 項 目 標 就 是 束 f S 海 島 嶼 區 域 的 敵 對 行 励 和 

S 免 產 生 燎 原 的 烽 火 的 危 機 0 在 一 月 三 十 一 日 上 次 

會璣中這倔辦法璲得很多的支持,頗足令A欣慰。 

H — . 本 人 想 從 所 有 曾 投 褢 贊 成 邀 諸 中 華 人 民 

共和國政府來出席我們閼於紐西蘭項目的討論的代 

表們的演說中,已餒很顯明地表示出在理事會中他 

們是多麼誠懇地在促成停止敵對行勸，不诅是因耸 

這椿事本身是可取的，並且因爲我們覺得使用武力 

不 能 解 決 搔 亂 世 界 那 一 部 分 的 任 何 問 題 , 正 如 S i r 

Leslie Munro方才所說的—般。 

三 = . 因 此 ， 英 聯 王 國 政 府 對 於 中 國 人 民 政 府 

對安全理事會的邀請的答覆,引爲遺域。該項邀蹐 

本身是合理的,其目的是f直得瓚揚的。正如本人所 

說 , 該 項 邀 讃 旨 在 停 止 戦 鼦 , 本 人 相 信 ， 不 獨 英 國 

政府， i l全世界都會認爲這是最重要的目標。倘若 

中華人民政府接受了安全理事會的邀請,那就一定 

會增加理事會中所有問題的和卒解決的希望,但袅 

t 的 答 s 至 少 可 j a 說 是 沒 有 什 麼 轼 助 o 

三 三 . 繭 於 該 項 愦 勢 英 聯 王 國 政 府 與 其 他 有 脚 

政府曾採取&'切及不斷的聯繋。整個的邦協暈近曾 

將 該 項 情 勢 予 以 ^ 密 的 檢 討 o 英 聯 王 國 政 府 逋 時 準 

備憨眞考盧有調和不同意見可能的任何具嫿提案o 

但是，本人在過去曾說過許多次，很多代表們在本 

璣席上也說過許多次,當前的迫切目檩就是在戦爭 

還沒有繼镜堇延以前卽予制止。 

=四，雖然該項任務是如此的迫切，本人覺得 

我們若設法來在這襄急速予以處置,是沒有用處的o 

我們必須愠重將事,譲各國政府有相當的時間來從 

« 究 與 諮 商 。 同 樣 地 ， 一 切 有 鬮 方 面 必 須 盡 其 全 

力求促成戦事的停止,便發生事件的危機滅少。 

三五，我們在這裏的工作若能順利地將這個問 

題移剁一種平靜和安定的雰圍中,那末我們就是在 

轼助達成我們的目標——也就是安全理事會的目標 

——這些目標钛是調相不同的意見和減少封 和平的 

威脅。因此，本A覺得理事會今日不應該對這< 

題操之遇急。我們開會來審議北京封於我們的邀讃 

的答覆，這是應當的o î as ,在做了這一步以後，照 

英國政府的意見,此刻我們可能探取最聰明的辦法 

• 延 會 ， 不 再 作 其 他 任 何 決 ： 定 。 當 然 , 這 個 問 題 

本身仍將受理事會各位理事的不斷及迫切的注視。 

三六，Mr. SARPER (：fc耳其）：在一九五五年 

一月三十一日理事會的會議中[第六九O次會議】， 

土耳其代表幽在投褢贊成將紐西蘭代表ffî所提項目 



列入饑程時的目標就是典理事會其他代表合作,設 

法尋求一種和平與資際的方法來涫滅中圃大陸洽海 

某數島嶼區域的現有危險愤況0在那個前提之下,我 

們同意紐西蘭代表圑的意見以及理事會多數代表的 

意見,就是說該項情勢的 é 續存,在可能危害國際和 

卒與安全的維持，應立卽並有效地予ja涫滅。 

H - t . 本 人 想 我 們 可 以 說 , 儘 管 各 個 代 表 圑 封 

：ifHi個問題的看法各有不同，但是那個區域確有嚴 

重佾勢存在，是無入否靱的。大家對於紐西蘭提案 

的熱^支持以及理事會多數代表阒在該項提案通過 

後所發表的演說,無疑地是我們希望及早澄淸該項 

情勢的明白表示，以資尋求積極性的解決辦法o 

H A . 此 刻 祕 書 長 吿 訴 我 們 中 華 人 民 共 和 國 當 

局不願遒循安全理事會 大多戡代表所發表的意見。 

三丸，鑒於我們對於在該區域内不幸耱镜存在 

的危臉情勢的關注，並鑒於我們對於安全理事會所 

採耽辭法的希望，這種涫極態度是土耳其代表圑感 

覺到失望的一個原因o在備悉秘睿長閼於中華人民 

共和國當局封安全理事會的意見的反面答覆的公函 

時,本人覺得必須表示土耳其政府對於駭項行動的 

深甸遺慽o 

四〇•在這樣地槪述了土耳其代表龃的意見以 

後，本人耍說明在目前的情^!下，我們鑌耱認Ô在 

這個區域内的困難情勢是̶項値得鬮注的事 0 有好 

幾位代表&綞表示應本紐酋蘭提案的精神力求在該 

區域內及早停止敵對行動以爲鬆弛現在紫張局勢維 

待和平與安全的主耍貢獻，土耳其代表圑同意他們 

的意見o 

四 一 . M r De BARROS (巴西）：兩星期以前, 

當蘇聯代表圑請求立卽召開安全理事會,來審議指 

稱的美國對中華人民共和國的侵略問題時，巴西代 

表圑锶爲這個突如其來的行勸旨在反客爲主,混淆 

我們的工作秩序,阻撐我們在遠束促進和平的努力。 

四二，本人覺得在此刻不得不說明巴西代表圑 

在理事會上次會議中發表這些意見是有理由的,本 

人在這樣做的時候深感遺蜮。因此，我們對於中華 

人民共和國總理封理事會向其所作邀譫的答覆表示 

涫極è度及其一般語氣感覺失望，但罨並不引爲驚 

禺。 

四三，載有覆文的文件[S/ 3 358]反映出賅項街 

突所引起的激烈情緒,也就是我們正在設法制止的 

銜突o該文件载有我們所不鹰當忽略的若干不正當 

的和矛盾的陳述。但是在考盧這些陳述的時候,我 

們不應當爲不當％—的佾戚引入歧途；也不應當離鬨 

外交談钊所必霜且豸我們職務獰嚴所必需的一種温 

和飯度。巴西代表圃唯一的願望就是在其能力範圍 

所及封~H@可能在遠束鬆弛厳重緊張局面的解决辦 

法 , 有 所 貢 歉 0 我 們 在 這 裏 所 說 的 話 完 全 S » 恢 

復 和 平 及 避 免 新 世 界 街 突 的 威 脊 的 唯 一 願 望 爲 根 

據o 

四 四 ‧ 北 京 政 府 璩 理 答 覆 我 們 說 ， 他 的 政 府 的 

願 望 是 " 鬆 弛 遠 束 的 緊 張 局 面 , 涫 除 對 於 中 國 安 全 

的 威 脅 " 和 制 J t 他 所 謂 的 " 美 國 侵 略 " o 但 是 , 他 所 

選 擇 來 達 成 那 些 目 標 的 方 法 , 並 非 我 們 的 方 法 , 而 

是藓聯的方钛。他完全支持蘇聯決議案,同時拒絕 

紐西蘭提案o但是，該提案的目標是設法停止台缚 

海峽的敵封行勐；用外交部長周恩來在實際上所* 

的 詞 句 > 來 說 , 就 是 要 弛 遠 東 的 緊 張 局 面 o 

四 五 • 指 責 聯 合 國 干 涉 中 國 內 政 就 是 課 解 â 求 

狨輕圃際緊張局势的努力o我們深信該項提案的範 

園與道義上的力量是絕不會引起任何反對的 0 

和 解 璲 度 的 邀 譫 , 那 是 抹 取 一 種 廣 泛 和 平 

姿旗的前奏，它的重要性使它成爲氇倜悠久的â東 

銜突歷史中的一偭最緊要的階段：m提案邀譫中華 

人民共和國一位代表前來和我們一起討諭台灣海峽 

停Jb敏對行動的問題。我們不能找到更可靠或更迅 

速 的 方 法 來 結 束 一 種 危 脍 情 勢 , 這 種 情 勢 將 威 

界和平，可能#生一次新戦爭以及與戦爭俱來的種 

種 可 怕 情 况 0 

四 六 . 本 人 所 代 表 的 國 家 承 i s 中 華 民 國 政 府 , 

保持外交鬮係。巴西政府對於兩個中國間的 

鬭 爭 所 抹 取 的 璲 度 是 沒 , 疑 問 的 o 但 县 我 們 對 於 該 

項 情 勢 的 具 體 政 治 現 實 , 是 不 能 視 若 無 锒 的 o 我 們 

面對着一個統治整個中國大陸的政權，因此這兩個 

政府間的持久的鬭爭在目前具有搔亂兩個世界閱不 

安定的均衡，使我們捲入可怕的戦爭的危險。 

四七。 雄然我們耍依靠時閟Si政治情勢的自然 

趨 勢 來 達 成 基 本 銜 突 的 最 梭 獬 決 的 辦 法 , 但 , 避 免 

這種炎雞起見,我們目前正在尋求一種茧少不會使 

情呪惡化的折衷解決辦法。倘若共產黨中豳與國f t 

黨中國接受這個獬決辦法的話,那末 IS方將 ië待在 

將 來 不 受 武 力 齄 繫 的 威 脅 的 保 證 o 任 方 將 不 能 

使用武力來達成*Ê的目的o這樣就等於打開了皋行 

政治銥钊達成最後獬决辨法之門0 

四八*過去的鹰史應當能鼓勵我們來採耽這偭 

辦法0在印度尼西亜、在巴勒斯坦，特剁是在希膽 
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及在喀什米爾，JH及在世界的若干其他部分，聯合 

國都曾£1其努力及決定促成停戰協定,作爲恢復和 

平 的 第 一 個 步 驟 0 這 是 我 們 的 任 務 0 我 們 不 應 赏 再 

來墦加裂艇，我們必須來把 t填補起來不論那種裂 

五六，在我們 i :次開會£1後的甭偭星期内》中 

國 政 府 業 & 撤 退 在 某 數 沿 海 島 嶼 一 

m九*無isr如何我們不應當欺騸自已。遠東的 

佾形無疑的是厳重的。在這個多雞的世紀中,戦爭 

的 威 脅 再 度 籠 袅 了 逭 個 世 界 o 因 此 , 我 們 必 須 重 新 

努力在國際鬮係中保持和平與安全o我們業已完全 

了 解 我 們 , 任 o 

五 o , 聯 合 圃 自 從 建 立 以 求 ， 在 它 所 鋰 歷 的 若 

干 次 嚴 重 轼 験 中 , 均 能 保 持 它 的 道 義 上 的 權 力 與 « 

在原朋上的完氇。人類在危急的期間齄是寄望於聯 

合國0由於它的感召，根據憲章的原則,有許多局部 

m 突 ^ ! 遏 制 , 免 於 S i S H i s : 性 的 銜 突 。 

五一.通去的經験應能鼓勵我們來作新的和勇 

敢的嘗試。我們和共產黨中國的分界線在目前巳經 

^ 在 ^ 的 經 度 上 面 o 這 條 線 是 不 能 破 壊 的 o 

倘若戦爭因虚僞的立場、 I I會及含糊不明的情况面 

促 成 的 話 , 那 就 擗 更 使 人 悲 哀 o 僅 就 本 世 紀 而 論 虛 

僞的立場，誤會、錯誤的估針和含糊不明的情W促 

成 了 一 九 一 四 及 一 丸 三 丸 年 的 戦 爭 0 各 圃 人 民 爲 了 

專制者的鍺誤付出了生命的代價o 

五 = , 我 們 正 面 對 着 一 種 必 須 £ 1 決 心 及 謹 慎 態 

度 來 應 付 的 情 勢 0 紐 西 蘭 代 表 的 意 見 , 力 量 並 未 狨 

少，我們仍奮準備支持這些意見。鑒於中華人民共 

和鼴所促成的情勢，理事會各位代表定將耱續擧行 

磋商，俾探取爲應付這種環境所必雷的措施。 

五三.自由世界只有一項目標,那就是和平 o 自 

由世界不會採取侵略行&的o美國R有一項目標,那 

就是和年。聯合國只有HS目標，那就是和卒。 

五 四 • 麻 先 生 （ 中 國 ） : 本 人 對 自 西 蘭 代 表 所 

作陳述的温和態度深戚訝異 o 本 A 將單就他的陳述 

發 表 意 見 , 因 爲 他 是 首 先 提 出 這 個 問 題 的 , 並 且 在 

事實上定下了討鼈的方式0在通去，本人曾有鈕西蘭 

人能說老資話的印象。但是紐西蘭代表目前却是設 

法促使安全理事會脫離現實的世界o他設法耍使我 

們逃避到愛里斯遊記的渺茫的環境中o 

mm.在北京的蘇聯傀懾對本理事會的答覆與 

中 圃 人 民 的 偉 大 傅 統 及 聯 合 國 崇 高 的 理 想 ; & 自 一 

點相同的。它的内容是凶暴的,它的措詞是野蠻的O 

*Ë是對於安全理事會的一種侮辱。*人相信應在聯 

——的駐軍。桔果如何—呢？耪果就是：北京ja铤用 

大陳島來進行軍事侵略及征服合镩爲威脅o它的憨 

望愈變愈大o自由世界鹰當明白在國際共產主義的 

侵略下,返步只能弓I起更多的侵略。本人今曰耍重 

覆一月三十一日所說[第六九 o 次會譏]，苒促餹安 

全理事會鼓起勇氣面對在遠束的鼴厣共産主義侵略 

的墓本及凶暴的事實。 

5 七 . M r . HOPPENOT (法繭西）：法國代表 

脚備悉中華入民共和國担箱派遺代表來逢加安全理 

事會繭於台缚海峡情势的討鎗,弓1爲遺域。我們的 

邀請是沒有附帶條件的,並且完全出於誠意。北京 

政府若接受該項邀請並不就表示它£i明白或暗示方 

式放棄其任何法律或政治上的立場。安全理事會有 

正當理由關注在世界那個區域内的情势可能對於國 

際 f t 平 與 安 全 構 成 的 威 脅 , 覺 得 倘 若 沒 有 對 於 和 平 

地審璣該項情勢。我們並非傅詢北京政府，M&WL 

法 使 t 們 垒 加 我 們 的 共 同 努 力 ， a 資 探 求 桔 束 一 種 

危 聚 張 局 面 的 最 有 效 辦 法 ； 該 項 努 力 的 第 一 個 步 

驟就是制止在海峡兩方面間的敵對行勒o在這樣建 

立的較爲平靜的氛園中,我們就可 j a 打開一個途徑 

党得較爲持久及對大家都能満意的辦法o 

3 L A . 照 我 們 的 意 見 ， 北 京 政 府 所 得 到 的 是 — 

種 錯 裟 的 結 諭 , 它 以 加 這 種 合 作 , 就 會 妨 害 它 

所 堅 持 的 原 划 。 這 就 使 我 們 很 多 人 失 肇 , 並 且 也 許 

使 t 的 友 人 失 望 。 不 但 如 此 , 北 京 政 府 不 僅 要 改 豳 

它所截邀垒加討諭的議事日程；而且堅持R有在能 

取 代 中 華 民 國 代 表 所 佔 議 席 的 條 件 下 , 才 肯 â 加 討 

綸。該項荽求的本身县芘謬的,因s徜若我們接受 

賅項耍求,那就等於取銪擧行討Hr及我們所作邀譫 

的 " 理 由 及 一 切 意 義 了 。 

五 丸 . 闕 於 該 項 趣 度 錐 然 不 鹰 當 由 安 全 理 事 會 

來 作 钊 斷 或 推 測 其 理 由 , 我 們 不 得 不 對 於 我 們 的 存 

心截人課解,我們的誠懇邀餹截人拒綞,表示遺域 0 

我們也不應當放棄我們在履行憲章交付安全理事會 

的貴任時所担負的任務o因爲在中國沿海區域所產 

生的佾勢構成了對世界和平的危機，安全理事會自 

無權放泰它對於該項情势的注意o t 必 須 對 於 該 項 

情勢的發展予以密切注意，並利用它在道義上的權 

力 , 鼓 ! ^ 何 可 能 採 取 的 努 力 , 阻 止 該 項 情 势 @ â 

£ 加 嚴 重 , 並 使 它 接 近 一 種 和 解 的 氛 國 股 離 紫 張 的 

局面。 
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六 o , rnsty我f!對^s近大睐島,退威璺 

^ 常 肤 慰 , 那 次 撒 退 涫 除 了 一 偭 但 成 銜 突 的 危 險 

厣因。促成項行 f & A ^ e i 條件是可以令人鼓舞的。 

均 £ 1 謹 慎 及 態 度 採 取 行 f b , 我 們 不 應 皿 

項實例。 

我們的主要目檩旗仍《 fé束敵對行豳作 

S 鞏 固 和 平 的 初 步 辦 法 o 正 如 扭 西 蘭 代 表 所 說 , 聯 

I 資 任 , 適 當 ^ F 法 實 

六 = , 扭 西 蘭 代 表 贫 提 醒 我 們 胲 項 目 摟 可 以 多 

種方法东達成。利用憲章的程序並不排除採取外交 

行 攝 o 相 反 的 , 道 兩 項 辦 法 是 互 作 補 充 和 互 相 支 持 

的 0 偷 若 其 中 一 項 辦 法 的 自 由 運 ^ — 種 嗨 時 障 礙 

所 阻 止 的 苗 , 那 末 其 他 — 項 辦 ^ I 作 用 就 是 耍 設 法 

規避該項障礙o 

/ ! ： = . 我 們 的 公 開 財 I & ~ 道 些 討 繪 有 宣 

mm&一並不時常能提供笮效審瞜這些問題的 

最好背景。適去的經験證明较 s 铋密的方法更爲有 

效 0 在 許 多 愤 形 中 以 傅 銃 的 外 交 方 法 來 處 理 問 題 實 

较 我 m 有 的 辦 法 更 爲 可 靠 o 它 的 艙 果 雖 然 雷 耍 聯 

合阖的最後核准,但是我們必須避％使當局者更加 

困 難 o 這 锢 時 期 雷 要 謹 慎 典 忍 耐 , 而 ^ 條 件 必 須 

«我們不断追求和平所有步驟的南釙。 

六四，Mr. LODGE (美利堅合衆圃）：當安全 

— 項 個 剁 愤 势 的 必 £ , 該 項 愤 势 對 於 國 際 相 平 與 安 

全構成了一種危機 o 鈕西蘭代表爲符合他的提案的 

溫 和 I I 虔 起 見 求 , 中 國 共 產 黨 政 權 派 遣 一 位 

代 表 求 - 加 理 事 食 H 於 镭 個 項 目 的 討 論 0 這 便 強 讕 

了&西蘭將摞锢阀題向我們提出的目穰的嚴重性。 

六 現 在 中 國 共 產 黨 業 & 担 艇 了 。 該 項 行 躕 

使美國典自由世界同樣地戚毚失望 o 這必然會妨害 

在賅 jg域內停止敏對行動的實現o中圃共產熏政權 

的 担 絶 賅 項 邀 饞 不 但 & 毫 不 客 氣 ； 並 且 歪 曲 了 

扭西蘭項目的意義及目標o它所作圃於美國侵略及 

干 涉 行 S 的 指 稱 , 照 最 客 氣 的 說 法 , 也 是 與 事 實 不 符 

的 0 我 們 中 間 就 是 最 不 樂 觀 的 人 也 似 乎 贫 希 望 從 北 

京 方 面 趣 得 较 佳 的 答 S o 中 國 共 產 黨 再 度 g 親 了 聯 

因 -

'一項 

IO不罾共逢 

黨如何謖篤，停Jk戦爭Kft要性一點也珠有狨小o我 

們 , 辯 與 理 事 會 各 位 理 事 舉 行 磋 商 ， £ ( 資 促 成 敏 

對行動的停止。因此，在這些磋商桔束£1 前，我們 

可£1延會，此後由主席隨時召集o 

Mr SOBOLEV (癱锥埃8t#主鷂共Si 

國聯盟)*‧本人希望能g明白的了解安全理事會準備 

怎麼辦？是耍延會到午後三時呢,還是此刻饞耩豳 

食？當然倘若理事會各位理事顕怠的話，4：人&準 

備糠續開會的o 

六 八 ， 主 席 ： 桷 若 M 代 表 希 3 齄 镇 開 會 ， A 

可£1這樣傲。 

六九、Mr. SOBOLEV (癱維埃瓧會主義共和 

國 聯 盟 " 我 們 在 理 事 會 中 業 B 遒 到 若 干 國 代 表 听 作 

的陳述。他們都曾用各種方法表示他們對於中華人 

提項巨的答覆的不滿意。 

七 o . 但 暴 ， 我 i n 不 能 把 這 些 不 濂 意 的 表 示 j a 

及 遺 铖 的 意 思 看 得 太 認 具 , 因 爲 這 些 麥 言 中 幾 乎 a 

有一個入&誠懇希肇镀得中華 A 民共和國政府對其 

, 邀 蹐 作 正 面 的 答 覆 的 o 這 & 很 明 顳 的 , 例 如 , = 

月 三 日 的 合 衆 耻 锒 , 讖 通 , 中 華 人 R 共 和 國 的 签 

覆並非完全出乎意 

七̶。讓我ffîajî搶討̶下安全理事會决定發a 

該 項 邀 蹐 時 的 情 《 , J » 及 s 什 麽 要 邀 讃 中 華 人 民 共 

和 國 的 代 表 e 

七 = , 正 如 大 家 所 知 道 的 , 安 全 理 事 貧 在 上 ^ 

貪議中將兩 f i項目列入饞程2第―個是紐西蘭所提 

瞜的項目,"中國大陸@海某&島哦@域的敏對狞1» 

問 題 " 一 第 二 捆 就 & 美 利 堅 合 衆 闥 在 台 海 m m 

薩 ） 及 其 他 中 國 島 嶼 區 域 侵 略 中 華 尺 民 共 相 國 間 

題"0理事會多數代表決定先審ni紐西蘭提案》雎然 

該 項 ^ 顳 然 & 有 完 全 臛 》 遠 束 愤 勢 的 I I 雜 性 o 

七 三 . 我 們 業 巳 摺 出 紐 西 繭 所 提 繭 於 審 璣 中 國 

遠束弓I起緊張局面的根本原因。在个B發曾的各位 

代表 S ^ T H H 特點， 

威脊存在,但是m無—j 

但 是 在 那 襄 所 產 生 的 情 势 是 由 ^ 國 , 在 蔣 介 石 的 

協 助 下 ， 在 幾 ^ r 估 領 了 台 » 島 澎 湖 $ 島 £ 1 及 另 外 

^ 中 國 島 嗨 , £ 1 ^ 力 加 £ 1 控 � o 

七 B , 



民共和圃《中圃的萌土，合灣及湖澎畢島，宣舍放 

»主權，並確想美國對這些島嶼的非法估钳 o 在這 

些情形下,豳於鈕西蘭項目的射論&徒勞無功的,不 

鼢過去或現在均不能在安全理事,中使該問趣達成 

̶ ： 決 辦 法 , 也 就 ë 不 能 涫 除 在 遠 束 促 成 戦 爭 局 

面的原因及避免該區域內戦爭的威脅 0 

七五，中華人 R 共和圃政府的答覆完全 i t 資了 

M 於 該 項 情 勢 的 評 慣 , 賅 項 签 覆 載 有 下 列 陳 述 [ S / 

3358]: 

"美圃對中國領土台灣的侵略—向就是在 

遠束產生緊餵局面的原因o最近,在它與賣圃的 

蔣 介 石 集 《 訂 A 的 所 謂 ' 共 同 防 翔 條 約 下 ' 美 國 

域及台镩海峡，並公開對中國入民作戦爭威脅 

典 戦 爭 挑 蹵 , 準 備 癀 充 對 中 國 的 侵 略 , 並 因 此 

而加珐了 I Ë 束 的 緊 張 局 面 、 

七六.在這3 一 - ̶ 

i島嶼區域 

届 對 中 圃 的 侵 略 行 爲 , 無 足 訝 袅 。 同 時 , 該 提 案 也 

鉞 了 聯 合 醚 章 的 基 本 原 划 。 

七七，中阈人民行使他們自己的主權来廨放他 

們自己的領土完全是一個中圃的内政問題，它從求 

全o 

七八，正如我們在通去所指出的一般促成逮束 

莫正緊張局勢的原因和在該g域產生對國睽相平的 

威脅的理由,：St是类國干涉中國内政 0 這便是蘇聯 

代 表 a m 初 就 強 調 安 全 理 事 食 必 須 研 究 m m m m 

決 s i 草 案 [ s / 3 3 5 5 ] 作 s — 椿 聚 急 事 件 的 理 由 , m 

% 瞜 草 案 美 圃 政 府 旗 採 取 措 施 求 桔 束 ^ 的 侵 略 

行 S 及其對中圃政府內政的千涉 0 該項提案《中華 

人 & 共 和 國 政 府 所 熱 》 黉 助 ， 道 & 可 以 從 它 的 答 8 

中 看 出 來 的 0 

七九.蘇聯決is草案也是旨在資現立卽停火， 

因!^Ë規定¦g方均不得在合缚區域抹取軍事行36, 

£1便在這佃IS域内島«上的一切非由中華人民共相 

A O . 在 有 I B 中 圃 沿 海 島 噢 停 ^ 問 題 的 蘇 聯 提 

S U 紐 西 蘭 提 案 胁 , 有 一 項 基 本 不 同 之 點 0 紐 西 繭 

前不能含人满意的情形，並不隼備涫除促成眩B域 

現 有 緊 張 局 面 的 原 因 , 相 反 的 , 他 們 & 要 f t 钸 那 些 

原因《在3—方面, 

域 均 不 # ^ 取 軍 事 行 勸 , 不 伹 處 理 了 停 ' ; C 問 題 , 並 

且也涫除了促成逮束圃降翻係聚張局面的原因，換 

—句話說，就&桔束美圃對中圃内政的干涉o 

八 一 . 事 資 上 , 主 張 合 镩 @ 域 停 火 的 紐 西 豳 提 

案的背景究莧是怎樣的呢？徜若我們研究像美國總 

统這樣的威權A物所作的陳述，就不難看到o他在一 

月=十四日向美國國會所作演說中明白說明了美圃 

希望台镩及澎湖羣島和中華人民共和圃豳續分離* 

並 將 該 項 目 標 僞 装 項 和 平 的 行 勘 , 揞 稱 該 項 目 

檫 是 在 鬆 弛 該 g 域 內 的 緊 張 局 势 茈 資 現 該 區 的 停 

'Ko 

八 二 ， 类 圃 之 遣 派 其 M 艦 隊 及 若 干 其 他 珐 

i 位 — — 其 戡 額 日 有 增 加 一 駐 留 在 這 個 區 域 , 

難 遒 不 是 s 了此項目撂喁？我們決不lg憨眞詆美國 

是 鉞 懇 地 在 該 I S 域 內 謀 求 援 和 J i l 張 的 局 i f , 因 « 它 

不 ％ 在 賅 區 域 內 墦 加 它 的 軍 隊 力 當 然 很 顯 明 地 

該 區 域 停 戰 的 宣 傳 運 動 封 美 國 是 必 耍 的 , 那 只 县 S 

掩 飾 它 在 該 區 域 內 沾 頟 從 瞵 古 以 求 於 中 通 的 領 

土的侵赂計割o但是》在這裏所不能容許的就是在安 

全 理 事 會 中 某 數 代 表 將 聯 合 國 捲 入 這 偭 宣 傅 運 鋤 , 

讅 它 的 含 名 與 旗 峨 被 利 用 â 掩 钸 m a 在 這 個 i s 域 内 

進 行 侵 略 行 s 的 工 具 》 

À 三 . 這 就 無 怪 — 月 = 十 七 日 有 一 位 英 圃 外 交 

部發首人宣稱‧‧饷若北京政府準fflja中華人R共和 

繭宣吿放褰中圃領土台灣及澎湖羣島爲基礎而實行 

停 火 的 話 , 英 聯 王 圃 將 支 持 中 華 入 & 共 和 國 對 於 幾 

百年求就Ji於中國的大陳、馬祖及金門沿海島®的 

八四，當然該項陳述證明了所有這種豳於"在 

台 镩 海 峡 停 火 " 的 宣 傅 運 勸 典 在 逮 束 诙 復 相 平 & 毫 

不 相 干 的 , 暹 R 是 旨 在 掩 钸 公 然 干 渉 中 國 內 政 a s 

鏟蘯對中華人民共和國所提宣吿放棄其對台镩及其 

他中臟頜土的主權的荽求。但是,美國的行動完全暴 

露 了 他 們 的 " 和 平 提 案 " 的 虚 僞 性 寳 , 這 些 提 案 在 

任何頗望。 

八 五 . 赏 美 

略時， 
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mmnwpr^mytu大家也知毽狞»s在》大 

的 i l 面 海 軍 及 空 箄 掩 護 下 進 行 的 ； 開 地 提 出 

5 後 通 a D E r ^ £ 脊 中 華 人 民 共 和 國 鼸 s 慷 若 t 企 躍 

t 的 重 耍 性 

業 E ^ 麻 介 石 本 人 充 分 明 白 地 透 露 出 求 了 , 他 在 = 

月 七 日 曾 坦 白 讒 明 國 民 黨 軍 隊 的 重 新 ‧ g 隼 備 侵 

犯中國大陸o我們可JH說掩H賅項行躕的美國軍隊 

的調 f^Ë7構成對中華人 f t共《 I圃的侵略行《嗎？ 

在 逭 有 一 項 « S s 這 是 對 於 中 圃 人 民 的 又 一 f t 

ft行 

A A . 我 # 9 亦 不 飽 鰣 美 國 軍 隊 贼 行 â 的 危 

機 不 K f M f t ^ 資 置 ; ^ 顧 。 美 繭 軍 官 是 在 公 闥 地 

I M S 他 們 奉 有 鶬 擊 中 華 人 A 共 和 繭 飛 機 的 命 含 , 根 

m " 急 追 " 的 藉 口 , 卽 使 在 中 國 镇 土 或 中 國 飛 機 場 

內 , 亦 可 進 行 襲 撃 。 

AJL.這種挑s行和平的其正危機可£ir 

月 A 日 發 疰 的 m 來 證 明 , 當 日 有 國 軍 用 飛 

n 侵 入 中 國 領 空 , 教 中 華 人 民 共 和 國 高 射 泡 部 隊 在 

中 匯 餌 土 内 搫 下 0 就 & 3 t 森 豪 威 爾 , 也 7 ^ 5 承 

e g 美 圃 軍 删 是 不 法 飛 過 中 國 領 土 o 

A O . 醐 點 我 們 必 須 注 蠢 一 隊 美 國 戦 鬮 

邇 機 的 這 些 1 

裔中華人民共和國不8^10挑戦行《的威脅的可靠 

九一,在這種情形下,一月三十日提il 

方均不准探取軍事行勘的決瞜草案 [ S / 3 3 5 5 ]的意 

S 和 重 耍 性 ， 躭 更 耸 顯 著 了 。 驗 麒 旨 在 保 證 從 

這睏展域各個島, 

的 " ^ 軍 K o 

Ï積極結果。但 

是 , 在 ！ ^ 國 憲 聿 下 , 安 ^ » 事 食 是 負 有 維 持 , 

和 ， 安 全 的 主 要 資 任 的 , 因 此 現 在 的 旨 問 ^ & ： 

安 全 理 事 食 必 須 探 取 什 麽 行 ， 在 台 镩 區 域 重 行 建 

立 和 糨 ？ 有 幾 位 代 表 曾 建 瞜 我 們 應 該 探 取 一 種 希 

€ 1 的 | g 度 ， 換 " ^ 截 說 , 安 全 理 事 食 不 遯 當 採 取 任 

何 行 » • > 但 是 我 們 是 無 法 接 受 S 樣 的 一 m 瞜 的 。 

九S,照我們的iLg,安全理事會卽進行 

國 M @ 略 M 簡 題 o 同 時 , 安 & 理 事 會 應 胃 中 華 A 

民共sisa^取得其在安全理事食中JË有的瞜席，並 

J S 首 先 從 安 全 理 事 , 中 軀 遂 敏 麟 雌 聿 非 法 佔 

資 格 , 中 華 人 & 共 和 國 的 代 

卜理由， 

本人£iâMBm;表的資格,完全支持中華人民共和國 

钧 正 食 ^ , 就 是 應 钹 安 全 理 事 食 中 軀 逑 蔣 介 石 的 

代 表 , 中 華 人 J U ^ I 通 代 麯 麟 它 鰣 鲫 位 ^ 

九五.我ff !無法不同意中華人民共《I國R庥所 

作 下 列 , [ S / 3 3 5 8 ] : 

中國人民的中華J 

奪了它在聯会國內的会法地位與權利，面A中 

國人民在很久£1 前就铢斥了的賈國的蔣介石集 

圃 少 餘 分 子 的 代 表 , 豳 糖 3 奪 了 在 9 » ^ 1 9 

内代表中圃的地位o" 

對於這一段我們可 £ 1 補充詆,若沒有中通 d 加, 

九 六 • 無 疑 的 , 當 安 全 理 事 , 說 法 採 取 步 驟 a 

止 美 國 干 涉 中 國 內 政 , 並 使 中 華 人 民 共 相 國 在 聯 合 

圃 的 合 法 地 位 仍 截 剝 ' 奪 的 顯 屬 不 公 平 情 , 吿 i K U h 

時 , 就 很 容 易 鬆 弛 ^ 的 緊 張 局 面 , 面 該 區 域 

内 國 際 和 平 與 安 全 所 ^ 脅 亦 靱 涫 â f t o 

九 七 . 爲 了 這 些 理 由 , 蘇 聯 代 表 凼 提 出 ― 項 1 » 

接 ， 躭 县 說 安 全 理 事 會 鹰 面 審 議 標 題 s um 

利 堅 合 衆 國 在 台 镩 m m m i 及 其 他 中 國 島 峨 區 域 

侵 赂 中 華 人 民 共 和 國 閬 題 " 的 下 一 饞 程 項 目 。 

九 八 ， 主 席 ： 在 說 明 主 席 對 ; i W S » 代 ^ 提 勘 

饞的豳度£1 前 ， 本 人 要 S N I M 代 表 發 雷 0 

九九.Mr. LODGE 堅合衆國）本人只 

霜 耍 一 ^ 的 時 閬 , 因 S 本 人 想 詳 細 討 演 讒 

是 沒 有 什 麼 用 S 的 , 那 是 多 年 來 全 世 界 都 聽 憤 了 的 

共 產 , 虚 構 的 砷 話 ， 本 人 想 這 種 砷 諸 很 少 人 相 信 ， 

並且也許連艉那些砷篛的人也不相儅 0 

— O O . 甩 是 ， 本 入 對 皿 對 U T O 提 的 " ^ 

指 控 , 槪 予 否 認 , 其 中 並 沒 有 — 項 是 能 予 以 證 明 的 ， 

對行勘o »止敏衡行B&̶點是完全沒有針算在S面 

的。 

8 



— O — ‧ 本 人 願 意 糾 正 一 項 新 的 鐯 誤 的 言 腧 0 

那就是蘇聯代表所作闢於美國飛行A員巳奉命在飛 

越共產黨佔頜區域上g時襲搫共產赘飛機的陳述。 

這是不確的o事實與相是：在發生了若干任意襲擊 

我 們 的 飛 機 的 事 件 後 , 我 們 耠 t 們 保 謹 ； 但 是 並 沒 

有頒布關於以上述方式來在任何領土上擊落任何飛 

機的命令。 

一 O 二 ， M r SOBOLEV ( 蘇 維 埃 ‧ 主 義 共 

和國聯盟）：關於美國代表方才所提有閬美國飛機奉 

命專門追索及擊落屬於中華人民共和國飛機的一項 

i l ? 释 , 本 人 要 問 M r . Lodge有一架美國飛機於二 

月 九 日 飛 越 中 國 頜 土 並 爲 高 射 垴 所 落 ， 那 一 架 飛 

機所追索的是什麼飛機 3 

~ O H . M . L O D G E (美利堅合衆國）：蘇聯 

代表是在企圖捏造本人所說的話，使它好像是本\ 

所 說 , 而 事 實 t 並 非 本 A 所 說 。 本 人 從 來 沒 有 說 過 

"追索"字樣。我們可以看看速記紀錄就可以知遨'追 

索"字樣並不在本人的陳述之内。本人所說的是:"在 

發生了若干次任意襲擊我們的飛機事件以後,我們 

業巳給他們保謹 " o那是本人所說的諾,而該項陳述 

是確立不移的。 

一 o 四，主席:鑒於蘇聯代表方才所作陳述,本 

入覺得本人應鬧明我們在辯諭中所巳決定的立場。 

—0五，本人很敬重蘇聯代表，但是必須明白 

吿訴他我們業巳討iir審璣紐西蘭與蘇聯所提項目的 

先後次序問題。繭;^優先處理問題業已明白地和確 

切地解決了。這並非隱含的或一般性的決定,而是一 

項明白的決定,便我們在結束第一個項目以前無法 

處理第二個項目。 

一 O 六 . 這 县 理 事 會 的 決 定 ， 而 這 县 — 項 確 切 

em定，具有—種已決事件的力量,因此本人對於:該 

項 動 瞜 是 ^ — 種 闲 難 的 地 位 ， 徜 若 蘇 聯 代 表 在 陳 

述中曾提出這樣的一個勘議的話。 

一o七，倘若蘇聯代表認爲無須將骸問題付表 

決，因爲我們業巳皐行一次表決,惟一的辦法县諳 

求重行審璣賅問題，那末本人想他也許會對於本人 

所m的話認《满意。但是，我們爲求最有效的方法 

求結東此項討論，起見,本人耍問他是否願意主席把 

他 所 說 的 話 — — 包 括 " 勸 議 " 一 詞 在 内 — — 當 作 一 

項 正 式 動 瞜 o 徜 若 是 如 此 的 話 , 那 末 我 們 將 進 行 表 

決，不加討Hr,因爲我們業巳舉行過討賒了。 

— O 八 ， M r SOBOLEV (蘇維埃社會主義共 

和 圃 聯 盟 ） ： 主 席 說 ‧ ‧ 閼 於 兩 個 項 目 個 應 先 行 討 

諭 的 問 題 業 巳 在 上 一 次 會 璣 中 决 未 人 並 不 袅 蹐 

求 推 翻 該 項 決 定 ; 也 不 是 諳 求 先 審 議 ^ i ^ P 提 項 目 o 

- O A . 本 人 的 勒 鵰 县 以 第 一 個 項 目 業 & 锆 束 

爲前提的 0 有幾位代表業已在這裏說明他們將不苒 

提出其他提案,並且他們認爲安全理事會不應再採 

取任何决定或任何歩驟來解決在遠東所.產生的危險 

及嚴重的情勢 0 旣然理事#其他理事的意見是如此, 

所 以 本 人 提 出 了 本 人 的 ^ 案 0 本 人 憨 爲 安 全 理 事 貪 

不 能 保 持 械 默 ， 它 必 須 採 取 必 耍 行 勸 來 涫 除 在 ^ 

所發生的愈變愈劇的戰爭威脅 0 

—―o.本人所想的行勸就是審議藓聯所提的 

辦法：就是說安全理事會應審議議程Jb下一個項目o 

這個項目就是藓聯所提議的 0 本人請主席把這―點 

當 作 正 式 勐 , o 

- - . - ‧ ‧ Sir Leslie M U N R O (紐西蘭）：本人 

必須答覆蘇聯代表所提的意見。本人所荽提出的一 

點，並且也是本人耍着重提出的一點,就是理事會 

還 沒 有 桔 束 鬮 於 紐 西 蘭 項 目 的 審 璣 0 理 事 會 在 ― 月 

三十一日上次會璣中所作'决定是理事會邇當先祛束 

豳於扭西蘭項目的審議,然後才審讒蕺聯項目。 

一 二 . 本 人 在 今 晨 發 言 時 , 本 人 曾 明 白 說 明 

我 們 是 在 趙 凝 採 取 我 們 目 前 的 主 勐 措 施 , " 趲 續 " ― 

詞是有確切的意義的o本人又曾說紐西蘭政府確信 

在洽海島嶼區域停止敵對行動是鬆弛國睽緊張局面 

不可缺乏的步驟,並鹰耱續爲我們的第—個目標o照 

本人所知，這不但是紐西蘭代表團的目撂，並且是 

理事會多數理事的目標0 

— ― 三 . 我 們 還 沒 有 锆 束 我 們 的 討 諭 o 本 人 酋 

說 明 我 們 遯 以 審 愼 的 態 度 求 審 議 目 前 的 情 w ， 我 

們應當盼望以正営辫法來解决目前的不良愤^。本 

人 曾 聽 判 S i r Pierson D i x o n 所 說 的 諸 ， 他 會 提 

璣我們應當立卽或不久就延會。本人完全同意英聯 

王國代表的意見。但是他提讖在目前正在審議紐西 

蘭項目時卽行延會的事實就是假定我們還沒有結東 

闕於這個項目的討論與審讖0 

—―四.在這種情形下，蘇聯代表所提我們B S 

行 討 ! & 以 , 名 義 提 出 的 項 目 的 動 讒 , 事 實 上 是 不 

合程序的o本人祇說他是不合程序。徜若主席在他 

的《斷下決定耍將它付表'决，當然本人將忠誠的接 

受賅項決定。伹是*人耍重說一道，我們還沒有結 

束關於紐西蘭項目的審讒。 

一 一 五 ， M r . SOBOLEV ( ， 埃 S t # 主 義 共 

I»國聯盟）：本八願就紐西蘭代表所說的諸提出̶點 



蠢見。本人曾仔細地聽取他的第一次陳述典他方才 

所作陳述。 

― ― ^ . 紐 西 蘭 代 表 讒 鬮 於 瞜 程 上 第 《 n i 項 目 

的 酎 i f r 還 & 有 祛 束 ； 但 是 他 並 沒 ^ 我 們 此 後 應 當 

极些扦麼，他g是說我們邇耱耱不探取任何行勖。在 

本質上，這便是鈕西蘭代表提難安全理事會應當探 

取 的 措 施 的 意 義 , 就 是 說 安 全 理 事 會 不 應 當 探 取 任 

何行勸。這便是事實上他的提案義所在。 

b . 倘 若 這 便 是 我 們 所 希 望 安 全 理 事 會 來 

探 取 的 — 切 措 施 , 倘 若 我 們 可 以 說 在 這 種 疳 形 下 鬮 

於賅項目的審瞜尙未锆束的諾，那末當然我們可以 

用 S 個 方 法 « 詆 明 這 個 問 題 0 但 是 本 人 的 看 法 並 非 

此o本人相信安全理事會所應採取的行勘乃是探 

取便決當前問題的決定；而 î f e J Ë不採耽任何行 

窗並不能弒助解決該項問題。 

~ 八 ‧ 不 但 如 此 , 本 人 不 同 意 本 入 的 勐 瞜 是 

不 在 瞜 巷 上 面 的 0 這 是 完 全 年 饑 程 之 内 的 ， 因 爲 我 

們方才討鼈了第Hi項目。本入除聽到不採取住何 

行勸的瑋案外，^毪有聽到鬮於這個項目的任何其 

他 嫿 案 ； 而 本 人 是 在 提 出 本 人 , 議 , 這 個 提 案 本 人 

,得!&能弒助安全理事會來開飴採取行勸o因此，本 

人懿爲這個提案是完全在讒程之内的《 

― . > t . Sir Piereon DIXON (英聯王國）：本 

人 像 許 多 人 — ‧ — 向 對 於 邏 輯 發 生 典 趣 的 o 本 人 

IS#在學狡裏學過通輯。本人希望蘇聯代表不要見 

怪，偷若本人詆，本人在他的邏輯中發現了我們所 

壩 稱 不 周 延 的 中 間 命 題 " o 這 是 很 專 門 的 名 

繭 ， 但 是 本 入 想 設 法 求 予 £ ^ 說 0 

— = o , 蘇 聯 代 表 開 飴 弒 很 謹 慎 地 說 , 他 無 意 

推 翻 理 事 會 的 ^ ， 該 項 我 們 應 首 先 審 齄 

扭 西 繭 項 目 , 並 且 我 們 必 須 結 束 骸 項 目 的 審 讒 然 後 

, 瞜 下 一 項 目 、 ^ 所 提 項 目 。 他 : ^ 設 法 求 

i t明我們業B t è束鬮於鈕西蘭項目的研究o他@"提 

出什麽理由呢？他說,因爲我們決不能不採取饪何 

行繭o從這裹就可以推输：倘若我們不能不採取任 

坷行動，我們就必須立卽採収某動行動。 

— 二 一 ， 但 是 他 所 謂 的 " 不 採 取 任 何 行 豳 " 是 

什麽意思呢？他假定不採取任何行動躭是大家不採 

9 ^ 種 積 極 性 的 行 勒 , 大 ^ 採 取 某 種 ^ ^ 。 

a s 不 確 的 ， 在 國 睽 繭 係 中 這 更 是 不 確 的 , 本 人 靱 

A在普通人典人間的關係中這也是不確的》倘若我 

剁不停趣甯在採取這個或那锢行勘，那末我們 

― = = • 我 們 業 B 聽 , . 法 國 代 表 說 通 ， 我 們 若 

作 用 , 那 是 有 極 大 的 利 益 的 o 本 人 今 晨 的 演 說 中 說 

通,就單邇我們在這裹提出這偭問題並使大家開始 

舉索這個問題的事實而繪一我們希望所有閼係國 

家 將 盡 力 來 制 止 戦 爭 — — , 我 們 在 事 資 上 業 已 採 取 

了行動。 

一 二 三 . 因 此 ， 卽 使 蘇 聯 提 案 是 合 乎 程 序 的 ~ 

本人靱爲並不合程序——本人不能想到有任何事能 

较立卽審讒璣程上的蕺聯項目所將引起的突然的劇 

烈行動更爲不適當與失算的了。本人確切成覺我們 

應當循序漸進,和過去一樣,倘若我們此刻根據不可 

靠的邏輯進行審讒蕺聯項目，那是很不合程序的。 

— 二 四 . 主 席 ： 本 人 耍 提 出 主 席 對 於 此 次 辯 输 

愤形的意見。本人一向是顔意接受多數的意見的0本 

人將假定蘇聯代表的動鐮與重行審譏業已決定的礙 

先 次 序 問 題 不 同 , 在 技 術 上 這 便 & 弒 項 動 讒 的 用 意 

所在。 

— 二 五 . 本 人 將 假 定 這 是 一 項 新 的 動 饞 ， 該 項 

動 , 根 據 的 理 由 是 我 們 不 曾 探 取 或 計 議 採 取 任 坷 

行 豳 , 所 以 我 們 必 須 進 而 審 譏 第 = 個 項 目 o 倘 若 繮 

是他的勘讒的話，就是說徜若本人毪有謀解他的意 

思，蘇聯代表業已從鈕西蘭及英聯王國代表方面镀 

項 答 覆 , 就 是 說 ， 他 們 不 靱 爲 當 前 項 目 業 已 完 

全審讒完畢。 

—二六‧ mm,差不多所有代表飆都曾表示各 

E意的項目是紐西蘭所 

將 他 的 正 式 動 議 付 表 決 , 他 是 否 願 意 因 鑭 於 他 的 動 

譏 現 有 反 缉 意 見 存 在 就 不 苒 ‧ To 

一 二 八 。 M r . SOBOLEV ( 酶 埃 雌 主 義 共 

相圃聯盟)：本人雖極通尊重閣下當主席的權力，本 

人不能接受閣下對於本人勐璣的解释o 

— J ^ U Sir Pierson Dixon ‧ 行 審 提 

案 係 安 全 理 事 會 所 薪 抹 取 的 一 種 " 突 然 " 的 行 豳 , 

或是審讒安全理事會必須探取的某種剷郄行勤o他 

採 用 " 剷 劲 行 動 " 一 詞 。 蘇 職 所 提 的 劇 烈 行 動 是 什 

麼呢？例如,在這些劇a行勖中有下列一項動議 [S/ 

3355]: 

" 促 諳 ^ 均 不 得 在 台 , @ 域 內 採 取 軍 事 

行 動 , 以 資 { 
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-=o. *凡不信這锢提案可 0 稱爲安全理事 

會所採取的一項特剁劇烈的行動o徜若安全理事會 

能採取這樣的一個提案,本人相信那便是促成獬決 

賅項銜突的一個步驟o 

一 三 一 . 因 此 , 本 人 蹐 主 席 將 本 A 的 勸 議 付 表 

— 三 二 . 主 席 ： 本 人 極 邇 意 接 受 蘇 聯 代 表 所 作 

請求,但是本人願意首先說明秘魯代表M的立場。 

̶ 三 = • 本 人 以 秘 魯 代 表 的 資 格 發 言 , 本 人 詆 

爲理事會的管轄權業B決定，並且是不能推翻的 0 理 

事 會 面 對 着 這 個 嚴 重 而 急 迨 的 問 題 , 它 必 須 以 全 力 

來注意它,並瓛隨時警惕。沒有人可以否憨理事會有 

權 求 就 這 個 問 題 通 通 一 項 決 瞜 案 , 正 鈿 沒 有 人 可 以 

否憨形影不離的事霣—樣 e 這是10魯代表豳的意見。 

— 三 四 . 本 A J a 主 席 的 地 位 蹐 安 佥 理 事 & 表 決 

, 代 ^ 提 關 於 蹐 安 全 理 事 會 審 讒 標 題 s "美利 

堅合衆國在台镩及其他中國島嶁 is域侵略中華入良 

共 和 國 問 題 " 的 下 一 饞 程 項 目 》 © 讒 0 

舉 行 舉 手 表 ^ 

赞 成 者 ： ‧ 埃 主 義 共 和 圃 聯 盟 o 

反對者‧‧比利時、巴西、中國、法蘭西、伊朗、 

秘 魯 、 土 耳 其 、 大 不 列 頫 及 北 愛 爾 蘭 聯 合 王 國 , m 

利堅合衆國o 

賅 項 , a 十 萬 « ̃ 萬 否 决 。 

( 午 後 二 時 四 十 五 分 她 ) 

H 
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